

JAILLOT, Alexius Hubertus, HOMMAN, Joh. Chr. et al.

A convolute atlas of large maps, mainly from Atlas François and Homman's German maps Une collection de 54 cartes doubles pages de l'Europe coloriées à la main.

Référence : 5075

Paris Hubert Jaillot 1695 Un magnifique atlas en spirale, réalisé et relié entre 1695 et 1757, la plupart des cartes ayant été imprimées entre 1696 et 1700. L'atlas est en cuir pleine fleur, format in-folio (53 cm x 38 cm). Les cartes sont toutes sur double page ou plus (avec de multiples plis). La reliure en cuir est en bon état, avec quelques frottements, un léger éclat en tête et en queue du dos, et une légère craquelure sur la tranche du dos. Une étiquette en cuir « Cartes / Topog / Plans » est apposée sur le dos. À l'intérieur, les cartes et les gravures sont en bon état, propres et sans dommage significatif. Certaines présentent des taches au verso vierge. Un bel ouvrage. L'atlas comporte un portrait gravé de Jaillot en frontis et la page de titre gravée de l'Atlas François (Note: il s'agit d'une sélection de cet atlas, et non de l'atlas complet). Suivent ensuite 54 cartes folio double page, toutes coloriées à la main (soit en contour, soit plus). Une liste complète est ci-dessous, mais un résumé est : Hubert Jaillot, Atlas François, 18 cartes doubles ; Guillaume de L'Isle, quatre cartes du diocèse de France ; 19 villes et régions par Homman, principalement en Allemagne ; Six cartes des cantons suisses par Vindel ; sept cartes diverses, dont les plans des villes de Vienne et de Berlin, une carte de bataille (la défense de Prague), de Gibraltar et de l'île de Wight. Un total de 54 cartes doubles. La liste complète est dans le regroupement des sujets, plutôt que dans l'ordre dans l'atlas lui-même: Atlas François, contenant les Cartes Géographiques dans lesquelles sont très exactement remarquez les Empires, Monarchies, Royaumes et Etats de l'Europe, de l'Asie, de l'Afrique et de l'Amérique : avec les Tables et Cartes Particulières de France, de Flandre, septentrionale d'Allemagne, d'Espagne et d'Italie. Hubert Jaillot, Géographe du Roy, 1695. Cet atlas est incomplet et contient 17 cartes des diocèses français et d'autres régions réalisées par Hubert Jaillot. Toutes les cartes sont au format paysage avec un format de page de 51 x 66 cm et plus lorsqu'il existe des plis supplémentaires, Frontispice A : Image pleine page d'Alexius Hubertus Jaillot, 1695 / Frontispice B : Pleine page portant la description suivante et l'image gravée d'un globe brandi en triomphe et inscrit « ATLAS FRANCOIS, contenant les Cartes Géographiques dans lesquelles sont très exactement remarquez les Empires, Monarchies, Royaumes et Etats de l'Europe, de l'Asie, de l'Afrique et de l'Amérique : avec les Tables et Cartes Particulières de France, de Flandre, septentrionale d'Allemagne, d'Espagne et d'Italie. Hubert Jaillot, Géographe du Roy, 1695 » / Carte Particulière du Canal de la rivière d'Eure, depuis Pontgouin à Versailles. Deux cartes distinctes, chacune avec un pli, toutes deux d'Hubert Jaillot, datées de 169. La première de Pontgouin à Houdreville. / Carte Particulière du Canal de la rivière d'Eure, depuis Pontgouin à Versailles. Deux cartes distinctes, chacune avec un pli, toutes deux d'Hubert Jaillot, datées de 169. La seconde de Houdreville à Versailles. / Partie septentrionale de l'évêché de Chartres, par Hubert Jaillot, datée 169... / Partie méridionale de l'évêché de Chartres, par Hubert Jaillot, datée 169... / L'evesche de Nantes, par Hubert Jaillot, daté 169... / Diocese de Castres, par Hubert Jaillot, daté 1700 / Pays qui sont situés entre le Rhein, La Saare, La Moselle et la Basse Alsace, avec un très petit pli, par Jaillot, 1693 / Deuxième page de la même carte que ci-dessus, avec un très petit pli. / Troisième page de la même carte que ci-dessus, avec un très petit pli. / Quatrième page de la même carte que ci-dessus, avec un très petit pli. / Cinquième page de la même carte, avec deux grands plis. Gauche et droite. / Partie Occidentale du Temporel de l'Archevesche et Eslectorat de Trèves (Trèves en Rhénanie), par Jaillot, 1694. / Partie Orientale du Temporel de l'Archevesche et Eslectorat de Trèves, par Jaillot, 1694. / Partie Orientale du Palatinat et Eslectorat du Rhein, par Jaillot, 1694. Partie Orientale du Palatinat et Eslectorat du Rhein, par Jaillot, 1694. / Partie Occidentale du Temporel de l'Archevesche et Eslectorat de Mayence (Mayence en Rhénanie), par Jaillot, 1694. / Partie Orientale du Temporel de l'Archevesche et Eslectorat de Mayence, par Jaillot, 1694. / Diocèse de Toulouse, Hubert Jaillot, 1695. CARTES COLLECTÉES À PARTIR D'AUTRES

SOURCES Quatre cartes des diocèses français, toutes de Guillaume de L'Isle : Carte Topographique du Diocèse de Senlis, par Guillaume de l'Isle, 1709 / Diocèse de Beauvais, par Guillaume de l'Isle, 1710 / Diocèse de Narbonne, avec petit plan de ville de Narbonne en médaillon, par Guillaume d'Isle, 1704 / Diocèse de Béziers, avec petit plan de ville de Béziers en médaillon, par Guillaume de l'Isle, 1708. Cartes de villes et de régions, principalement en Allemagne, par Joh. Chr. Homman (dont le nom apparaît avec des variantes): Comitatus Hanau, avec vue sur Hanau, par Joh. Chr. Hommano, Nuremberg, 1708; avec note au lecteur, 1728. / Frankfurt am Main mit ihrem gebiet, avec trois vues de la ville de Francfort, de l'intérieur de la cathédrale et du marché, par Joh. Baptist Homann à Nuremberg, sd. / Principatus et Episcopatus Herbipolensis, (Wurzburg) par Joh. Baptisé. Homman, sd. / Principatus et Episcopatus Bambergensis, (Bamberg) par Jo Bapt. Hommano, sd. / Principatus Gotha, Coburg et Altenburg, avec petite vue de Gotha, par Joh. Baptista Homanno, sd. / Episcopatus Hildesiensis, avec petite vue d'Hildesheim, par Joh. Baptiste Homanni, sd. / Frisia Orientalis, avec petit plan d'Emden, par Joh. Christophe. Homanni, 1730. / Archiepiscopatus Salisburgensis (Salzbourg, Autriche), par Joh. Baptisé. Homann, sd. / Ducatus Wurtembergici (Wurtemberg, Forêt-Noire), avec trois grands plis, et avec de petites vues de Stuttgart et Tubingen, armoiries de 36 villes, par Joh. Baptista Homanni, 1710. Dimensions : 62 x 99 cm. / Provincia Brisgoia (Brisgau, Forêt-Noire), par Joh. Bapt. Homann, 1718. / Insulae et Principatus Rugiae (Riga ? sur la Baltique), Joh. Baptista Homanno, sd. / Stadt Hamburg samt ihrer Gegend, avec une grande vue de la ville de Hambourg, par Joh. Bapt. Homann, sd. / Die Gegend um Prag Prague et ses environs, avec un petit pli, par les héritiers du domaine Homan, 1742. / Plan de la ville et Forteresse de Luxembourg, colorié à la main, par les héritiers du domaine Homann, sd. / Vorstellung précise Metz, vives colorations à la main, par les héritiers du domaine Homann, 1739. / Mayland (Milan), avec en médaillon de petits plans de six autres villes italiennes (Navarre, Lodi, Mortara, Mantoue, Valenzs), le château de Milan, etc. Coloration originale à la main, par les héritiers du domaine Homann, 1734 / Episcopatus Monasterii Munster, par Homanianos Heredes, 1757. / Episcopatus Paderborn, par Homannianis Heredibus, 1757. / Ducatus Westphaliae, par Studio Homannianorum Heredum, 1757. Cartes des cantons suisses Pagus Helvetia Suitensis, (cantons de Zoug et Suisse) avec vue sur le couvent Maria Einsidlen, par Aug Vindel, sd. / Pagus Helvetia Glaronensis (canton Glaris), par Aug Vind, sd. / Pagi Basileensis (canton de Bâle), par Aug. Vindel, sd. / Pagi Scaphusiani (canton de Schaffhouse), par Aug. Vindel, sd. / Pagus Helvetiae Abbatisellanus (canton d'Appenzell), par Aug. Vind, sd. / Rhaetia Foederata (canton des Grisons), par Aug. Vind, sd. Cartes diverses L'Île de Wight, (y compris les détails des îles Scilly et Torbay), par N. de Fer, Paris, 1692. / Plan de la Ville de Vienne, Jaillot, Paris, 1700. / Vienne Vienne, coloriée à la main, avec une grande vue de la ville, Matth. Seutter, Augspurg, sd. / Plan de l'Attaque et de la Défense de Prag, (attaque et défense de Prag) par S. Le Rouge, Paris, sd. / Berlin, avec vue dégagée sur la ville, Matth. Seutter, sd. / Gibraltar, Minorque, Mahon, un pli, Le Rouge, Paris, 1756. / Magdebourg, plan de ville, Le Rouge, Paris, 1757.

Commentaire : A marvelous convolute atlas, put together and bound between 1695 and 1757, with the majority of the maps being printed around 1696-1700. The atlas is in full leather, folio sized (53cm x 38cm). The maps themselves are all either double page or more (with multiple folds). The leather binding is in good order, with some rubbing, a little chipping to the head and tail of the spine, and slight cracking to the spine edge. there is a leather label "Cartes / Topog / Plans" to the spine. Inside, the maps and engravings are in good, clean condition, without any significant damage. Some have some staining to the blank verso. A lovely item. The atlas has an engraved frontis portrait of Jaillot, and the engraved title page of the Atlas François (Nb. This is a selection from this atlas, not the complete atlas). Then follow 54 double page, folio maps, all with hand colouring (either in outline or more). A complete listing is below, but a summary is: Hubert Jaillot, Atlas François, 18 double maps; Guillaume de L'Isle, four maps of French Diocese; 19 towns and regions by Homman, mainly in Germany; Six maps of Swiss cantons by Vindel; seven miscellaneous maps, including town plans of vienna and Berlin, a battle map (the defense of Prague), Gibraltar and the Isle of Wight. A total of 54 double maps. Complete listing is in subject gathering, rather than the order in the atlas itself: Atlas François, contenant les Cartes Géographiques dans lesquelles sont très exactement remarquez les Empires, Monarchies, Royaumes et Etats de l'Europe, de l'Asie, de l'Afrique et de l'Amerique: avec les Tables et Cartes Particulieres de France, de Flandre, septentrionale d'Allemagne, d'Espagne et d'Italie. Hubert Jaillot, Geographe du Roy, 1695. This atlas is incomplete and contains 17 maps of French dioceses and other areas by Hubert Jaillot. All maps are landscape with a page size of 51 x 66cm and larger when additional folds exist, Frontispiece A: Full page image of Alexius Hubertus Jaillot, 1695 / Frontispiece B: Full page bearing the following description and engraved image of a globe held up in triumph and inscribed « ATLAS FRANCOIS, contenant les Cartes Géographiques dans lesquelles sont très exactement remarquez les Empires, Monarchies, Royaumes et Etats de l'Europe, de l'Asie, de l'Afrique et de l'Amerique: avec les Tables et Cartes Particulieres de France, de Flandre,

septentrionale d'Allemagne, d'Espagne et d'Italie. Hubert Jaillot, Geographe du Roy, 1695 » / Carte Particulière du Canal de la riviere d'Eure, depuis Pontgouin a Versailles. Two separate maps, each with a fold, both by Hubert Jaillot, dated 169. The first from Pontgouin to Houdreville. / Carte Particulière du Canal de la riviere d'Eure, depuis Pontgouin a Versailles. Two separate maps, each with a fold, both by Hubert Jaillot, dated 169. The second from Houdreville to Versailles. / Partie septentrionale de l'évêché de Chartres, by Hubert Jaillot, dated 169... / Partie méridionale de l'évêché de Chartres, by Hubert Jaillot, dated 169... / L'evesche de Nantes, by Hubert Jaillot, dated 169... / Diocese de Castres, by Hubert Jaillot, dated 1700 / Pays qui sont situés entre le Rhein, La Saare, La Moselle et la Basse Alsace, with a very small fold, by Jaillot, 1693 / Second page of same map as above, with a very small fold. / Third page of same map as above, with a very small fold. / Fourth page of same map as above, with a very small fold. / Fifth page of same map, with two large folds. Left and right. / Partie Occidentale du Temporel de l'Archevesche et Eslectorat de Trèves (Trier in Rhineland), by Jaillot, 1694. / Partie Orientale du Temporel de l'Archevesche et Eslectorat de Trèves, by Jaillot, 1694. / Partie Occidentale du Palatinat et Eslectorat du Rhein, by Jaillot, 1694. Partie Orientale du Palatinat et Eslectorat du Rhein, by Jaillot, 1694. / Partie Occidentale du Temporel de l'Archevesche et Eslectorat de Mayence (Mainz in Rhineland), by Jaillot, 1694. / Partie Orientale du Temporel de l'Archevesche et Eslectorat de Mayence, by Jaillot, 1694. / Diocese de Toulouse, Hubert Jaillot, 1695. MAPS COLLECTED FROM OTHER SOURCES Four maps of French Dioceses, all by Guillaume de L'Isle: Carte Topographique du Diocèse de Senlis, by Guillaume de l'Isle, 1709 / Diocèse de Beauvais, by Guillaume de l'Isle, 1710 / Diocese de Narbonne, incl inset small town plan of Narbonne, by Guillaume d l'Isle, 1704 / Diocese of Beziers, including inset small town plan of Beziers, by Guillaume de l'Isle, 1708. Maps of towns and regions, mainly in Germany, by Joh. Chr. Homman (whose name occurs with variants): Comitatus Hanau, with view of Hanau, by Joh. Chr. Hommano, Nurnberg, 1708; with note to the reader, 1728. / Frankfurt am Main mit ihrem gebiet, with three view of Frankfurt town, cathedral interior and market, by Joh. Baptist Homann in Nurnberg, nd. / Principatus et Episcopatus Herbipolensis, (Wurzburg) by Joh. Bapt. Homman, nd. / Principatus et Episcopatus Bambergensis, (Bamberg) by Jo Bapt. Hommano, nd. / Principatus Gotha, Coburg et Altenburg, with small view of Gotha, by Joh. Baptista Homanno, nd. / Episcopatus Hildesiensis, with small view of Hildesheim, by Joh. Baptist Homanni, nd. / Frisia Orientalis, with small plan of Emden, by Joh. Christoph. Homanni, 1730. / Archiepiscopatus Salisburgensis (Salzburg, Austria), by Joh. Bapt. Homann, nd. / Ducatus Wurtembergici (Wurtemberg, Black Forest), with three large folds, and with small views of Stuttgart & Tübingen, crests of 36 towns, by Joh. Baptista Homanni, 1710. Size: 62 x 99cm. / Provincia Brisgoia (Brigau, Black Forest), by Joh. Bapt. Homann, 1718. / Insulae et Principatus Rugiae (Riga? on the Baltic), Joh. Baptista Homanno, nd. / Stadt Hamburg samt ihrer Gegend, with large view of Hamburg city, by Joh. Bapt. Homann, nd. / Die Gegend um Prag Prag and surroundings, with small fold, by the inheritors of the Homan estate, 1742. / Plan de la ville et Forteresse de Luxembourg, hand-coloured, by the inheritors of the Homann estate, nd. / Accurate Vorstellung Metz, vivid hand-colouring, by the inheritors of the Homann estate, 1739. / Mayland (Milan), with inset small plans of six other Italian towns (Navarra, Lodi, Mortara, Mantua, Valenzs), Milan castle, etc. Original hand-colouring, by the inheritors of the Homann estate, 1734 / Episcopatus Monasterii Munster, by Homanianos Heredes, 1757. / Episcopatus Paderborn, by Homannianis Heredibus, 1757. / Ducatus Westphaliae, by Studio Homannianorum Heredum, 1757. Maps of Swiss Cantons Pagus Helvetia Suitensis, (cantons of Zug and Schweiz) with view of Maria Einsidlen convent, by Aug Vindel, nd. / Pagus Helvetia Glaronensis (canton Glaris), by Aug Vind, nd. / Pagi Basileensis (Basel canton), by Aug. Vindel, nd. / Pagi Scaphusiani (Schaffhausen canton), by Aug. Vindel, nd. / Pagus Helvetiae Abbatisellanus (Appenzell canton), by Aug. Vind, nd. / Rhaetia Foederata (Graubunden canton), by Aug. Vind, nd. Miscellaneous Maps L'Isle de Wight, (incl details of Isles of Scilly and Torbay), by N. de Fer, Paris, 1692. / Plan de la Ville de Vienne, Jaillot, Paris, 1700. / Vienna Wien, hand-coloured, with large view of town, Matth. Seutter, Augspurg, nd. / Plan de l'Attaque et de la Defense de Prag, (attack and defence of Prag) by S. Le Rouge, Paris, nd. / Berlin, with large view of town, Matth. Seutter, nd. / Gibraltar, Minorca, Mahon, one fold, Le Rouge, Paris, 1756. / Magdebourg, town plan, Le Rouge, Paris, 1757.

Année

1695

Prix : **13 800,00 €**

Cet article vous est proposé par :

Harrison-Hiett Livres Rares

harrisonhiett@gmail.com

Tél. +33 7 84 03 12 53

<https://v5.livre-rare-book.net/livres/29196513-5075>